

# Protokoll der 371. Sitzung des Fachschaftsrates Informatik

Sebastian Lukas Hauer

26. April 2016

## Tagesordnungspunkte

<b>1 Formalia</b>	<b>1</b>
<b>2 Aufgaben</b>	<b>1</b>
2.1 Aufgaben aus vergangenen Sitzungen . . . . .	1
2.2 Protokolle . . . . .	2
<b>3 Post</b>	<b>2</b>
<b>4 Mails</b>	<b>2</b>
<b>5 Berichte</b>	<b>2</b>
<b>6 E-Mails an die Fachschaft Teil 1</b>	<b>3</b>
<b>7 Ausleihformalia</b>	<b>3</b>
<b>8 Microsoft-Surface</b>	<b>4</b>
<b>9 Lücken in der Geschäftsordnung</b>	<b>4</b>
<b>10 E-Mails an die Fachschaft Teil 2</b>	<b>5</b>
<b>11 Newsletter</b>	<b>5</b>
<b>12 Sonstiges</b>	<b>5</b>

## 1 Formalia

<b>Sitzungsleiter</b>	Rico van Endern
<b>Protokollant</b>	Sebastian Lukas Hauer
<b>Anwesende</b>	Alexander Brockmann, Simon Dierl, Philipp Dittrich, Rico van Endern, Cordt von Egidy, Julian Hankel, Sebastian Lukas Hauer, Daniel Korner, Dino Kussy, Sebastian Lau, Paul Pinkal, Jasmin Selchow
<b>Gäste</b>	Umut Erten, Lena und Thomas Krieg, Hendrik Klöß, Jakob Vogt
<b>Entschuldigt abwesend</b>	Maurice Buchsein, Marius Möller, Elias Wiebelitz, Jens Zentgraf
<b>Unentschuldigt abwesend</b>	Mark Brockmann, Nico Redik
<b>Verspätet</b>	Inessa Azizova

## 2 Aufgaben

### 2.1 Aufgaben aus vergangenen Sitzungen

- Sebastian Lau sollte sich bei Simon Dierl wegen dem Horbach Seminar melden: Nicht getan.
- Jens Zentgraf sollte Informationszettel über die O-Phase anfertigen: In Arbeit.

- Julian Hankel sollte sich um die Organisation eines Erste-Hilfe-Kurses kümmern: In Arbeit.
- Simon Dierl sollte einen beschreibenden Text für das Portrait von Ingo Wegner anfertigen: Wurde verteilt und wird nun auf der Mailingliste diskutiert.
- Simon Dierl wollte eine Vorlage einer Ausleihtabelle anfertigen: Wurde verteilt und wird heute diskutiert.
- Daniel Korner wollte sich über ein Messgerät für Übertragungskabel informieren: In Arbeit.
- Sebastian Hauer wollte sich bei Till Schäfer für die PG-Infoveranstaltung melden: Erledigt.
- Der FSR sollte sich über Lücken in der Geschäftsordnung Gedanken machen: Wird heute diskutiert.

## 2.2 Protokolle

- Protokoll 366 hängt aus.
- Protokoll 367 wurde zur ersten Korrektur verteilt.
- Protokoll 368 wurde zur ersten Korrektur verteilt.
- Protokoll 369 wurde zur ersten Korrektur verteilt.
- Protokoll 370 wurde zur ersten Korrektur verteilt.

## 3 Post

- e-fellows.net gab uns nach Absprache ihre Flyer
- Eine Ausschreibung für die Martin-Schmeißer-Stiftung und Stipendien

## 4 Mails

- Am 13.07.2016 findet ab 20 Uhr das "Treffen mit den Studierenden" des do-camp-ing statt.
- Nach einem Telefonat zwischen einem Vertreter von e-fellows.net und einem FSRler erhalten wir Flyer.
- Am 26.04.2016 findet um 18 Uhr im EF 50 2.106 die Frauenvollversammlung des Autonomen Frauenreferats statt.
- Die FsRK findet am 27.04.2016 um 16 Uhr c.t. im AStA-Seminarraum (EF 50 0.436) statt.
- Das IEC informiert auf einer deutschlandweiten Tour über Möglichkeiten des Auslandsstudiums in Australien und den USA.
- Career-Webinars informiert uns über ihre zahlreichen und übers Semester verteilte, kostenlose Webinare zu den Themen Leadership, Innovation und Karriere.
- Am 13.10.2016 um 17 Uhr richtet das DoKoLL in Kooperation mit dem Referat Marketing eine Absolventenfeier für Lehramtsstudierende der TU, welche ihren Master of Education im WS 2015/16 und im SoSe 2016 erworben haben, aus.

## 5 Berichte

- Nach der morgigen FVV (27. April 2016) sitzt das StuPa<sup>1</sup> um 18:00 Uhr.
- In der Veranstaltung „Rechnerarchitektur“ wird immer wieder zwischen den Sprachen Englisch und Deutsch gewechselt, was unter manchen Studierenden zur Verwirrung führt.
- Das MafI-Help-Desk ist mit über 100 Studierenden pro Woche sehr gut besucht.

---

<sup>1</sup>Studierenden Parlament

- Es gibt nach der Sitzung Kuchen von Jasmin.
- Die Wahlunterlagen für die FVV sind vorbereitet.
- Die Mailingliste FSInfo-Studis wird nicht mehr zur Kommunikation unter Studenten genutzt und Hans Decker ist darüber sehr erstürzt.
- Die grünen Sofas im CZI zeigen Alterserscheinungen und es gab einen Aufruf, diese in näherer Zukunft durch gut erhaltene Sperrmüllsofas zu ersetzen.
- Die Pizzeria Deep Pan Pizza zeigt sich kooperativ zur nächsten O-Phase uns mit einem Catering zu unterstützen. Ob dies als Sponsoring oder zu vergünstigten Preisen geschieht, sowie alle weiteren Konditionen, muss das n-Gestirn mit ihnen aushandeln.
- Das INPUD-Forum wird wider Erwarten wieder sehr aktiv genutzt.
- Aus dem Fakultätsrat wird berichtet:
  - Es werden weitere Mitglieder für Berufungskommissionen gesucht.
  - Die neue Fakultätsordnung sieht vor, dass die LuSt<sup>2</sup> mit drei Professoren, einem Mitarbeiter und vier Studenten besetzt wird. Die aktuellen Mitglieder und deren Vertreter werden damit zu neuen Vollmitgliedern, die neue Vertreter suchen, welche zum Teil schon gefunden wurden.
  - Es wird erwartet, dass innerhalb der nächsten zwei Monate ein Beschluss über die neuen Prüfungsordnungen zustande kommen kann.
- Der Beschlussaushang wurde aktualisiert.
- Durch die im OH14-E23 stattfindende Promotion wurde die FVV in den OH12-E.003 verschoben.
- Der Standscanner im Kiosk macht Theater, da der Pi ihm mitteilt, nicht genug Strom liefern zu können, obwohl es über den USB-Hub passt.
- Es hängt eine neue Ausanghalterung am CZI-Schrank neben der Tür.

## 6 E-Mails an die Fachschaft Teil 1

- Da mittlerweile weitaus nicht mehr alle Studenten auf `fsinfo-studis` stehen, erreichen wir die Gesamtheit unserer Studenten nur noch sehr schlecht.
- Hans Decker schlägt vor, über das Dekanat eine E-Mail an alle Informatikstudierenden zu schicken, da die das können.
- Eine Ankündigung der FVV wäre damit besser möglich gewesen. Wir können nun zumindest die Raumänderung darüber bekannt geben.
- Paul sucht Stefan Dissmann.

**Ankunft:** Inessa Azizova (15:00)

## 7 Ausleihformalia

- Der Vordruck der Ausleihtabelle wurde auf `fsinfo`<sup>3</sup> verteilt.
- Es wird kritisiert, dass wir durch diese Bürokratie nur allen mehr Arbeit machen.
- Die ausgeliehenen Kleingegenstände sollten besser als Verschleißgüter angesehen werden, da sich ihr Preis auf unter 100€ beläuft.
- Es wird ein Vorschlag für genormte Defekt-Label angebracht.

---

<sup>2</sup>Kommission für Lehre und Studium

<sup>3</sup>Mailingliste der Gremienmitglieder

- Es wird angemerkt, dass dies nichts nützt, da wir defekte Kabel praktisch wegwerfen können.
- Einen Namen zu hinterlegen kostet praktisch keine Zeit und würde die Übersichtlichkeit fördern und Ausleiher davon abhalten, Dinge fahrlässig zu zerstören.
- Der Vordruck wird ausgedruckt um dem Beschlussbuch beigelegt werden zu können. Rico kommt mit den ganzen zehn Seiten wieder.
- **Beschluss:** Der FSR beschließt, die beiliegenden Ausleihformalia zukünftig umzusetzen.

**Abstimmung:**

Ja	Nein	Enthaltung
5	4	4

- angenommen

## 8 Microsoft-Surface

- Hans Decker ist aufgefallen, dass Microsoft ein Studentenangebot für Surface-Tablets hat. Dieses ist etwas älter und hat die Preisreduzierung der Tablets im allgemeinen Angebot nicht mitbekommen, wodurch Studenten, die ohne Preisvergleich das Angebot annehmen würden, 10€ mehr zahlen würden, als Normalsterbliche.
- Da er selbst ankündigte, über `fsinfo-studis` eine Informationsmail zu versenden, sehen wir keinen weiteren Handlungsbedarf.

## 9 Lücken in der Geschäftsordnung

- Die Geschäftsordnung des FSR und die Satzung der Fachschaft lässt eine Frage offen:  
Laut Satzung ist der FSR beschlussfähig, wenn mindestens die Hälfte der Mitglieder an der Sitzung teilnimmt.  
Laut Geschäftsordnung ist ein Mitglied nur dann zu einer Abstimmung stimmberechtigt, wenn er mindestens die Hälfte der Diskussion zum Thema mitbekommen hat um sich ein anständiges Bild vom Thema zu machen.  
Was ist jedoch, wenn die Beschlussfähigkeit der Sitzung festgestellt wird, weniger als die Hälfte der Mitglieder des FSRs stimmberechtigt zur Abstimmung sind?
- Dies ist besonders kritisch bei Finanzabstimmungen.
- Es wird vorgeschlagen, einen ergänzenden Paragraphen in die Geschäftsordnung hinzuzufügen, der im besagten Falle greift und die Sitzung nicht beschlussfähig macht.
- Es wird eingewendet, dass man eigentlich nicht durch die Geschäftsordnung entscheiden kann, ob sich jemand ausreichend mit einem Thema beschäftigt hat, oder nicht.
- Es wird vorgeschlagen den Passus über die entzogene Stimmberechtigung in der Geschäftsordnung zu streichen. Jeder sollte selbst in der Lage sein, zu entscheiden, ob er genug weiß oder nicht, wenn es zur Abstimmung kommt.
- Es herrscht grundsätzliche Verwirrung darüber, warum diese Paragraphen überhaupt existieren.
- Beispielsweise könnte eine Person spontan im Moment der Abstimmung krank werden und den Raum verlassen. Da die Abstimmung schon einberufen wurde während der FSR beschlussfähig ist, wird sie durchgeführt, obwohl der FSR nicht genug Teilnehmer zur Beschlussfähigkeit anwesend hat.
- Es wird weiteres Diskussionspotential über die Frage festgestellt, ob jemand anders für einen entscheiden kann, ob man gut genug informiert ist.
- **Antrag an die Geschäftsordnung von Julian Hankel:** Vertagung des Tagesordnungspunktes auf die nächste Sitzung.
  - Gegenrede von Alexander Brockmann: Er würde zu dem Thema gerne vorher ein Meinungsbild hören.
  - Fürrede von Sebastian Hauer: Eine Meinung über die Folgen dieser Geschäftsordnungsänderung können wir uns bei aktuellem Kenntnisstand nicht bilden. Da die Amtszeit des FSR morgen eh vorbei ist, kann dieser auch die gesamte Geschäftsordnung umwerfen, bevor dieses Thema wieder relevant wird.

– Dem stimmen Sebastian Lau und Simon Dierl zu.

**Abstimmung:**

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	1

 – vertagt

## 10 E-Mails an die Fachschaft Teil 2

- Paul hat Stefan die E-Mail überreicht und dieser hat sie mittlerweile auch schon versendet.

## 11 Newsletter

- Nichts.

## 12 Sonstiges

- Nächste Woche findet die Konferenz der Informatikfachschaften 44.0 in Darmstadt statt.

**Die Sitzung wird geschlossen. 15:50**